

dundar en el mayor interés público, derivado de la gran labor social y benéfica que en la localidad viene desarrollando la fundación;

Resultando que en el expediente se acompaña también una copia de la certificación de don Francisco Ramírez Aguado, Aparejador municipal de Zafra, en la que detalla y especifica la obra necesaria, cuyo presupuesto total asciende a la cantidad de 139.559,96 pesetas;

Resultando que la Junta Provincial de Beneficencia informa favorablemente la petición formulada por la representación de la Fundación;

Vistos el Real Decreto de 27 de septiembre de 1912, la Instrucción de 24 de julio de 1913 y demás disposiciones de general y permanente aplicación;

Considerando que el artículo 54 de la Instrucción del Ramo faculta a este Departamento, en relación con el apartado a) de la cláusula cuarta del artículo quinto de la misma disposición, para conceder al Patronato de la Fundación la autorización que solicita, siempre que el préstamo se haga por un establecimiento oficial y se justifique su necesidad y utilidad;

Considerando que los documentos obrantes en el expediente ponen de manifiesto que la realización de las obras para reparar el Colegio es no solamente útil, sino de todo punto necesaria, ya que es la única forma de que la Institución pueda seguir cumpliendo sus fines, que han merecido el encomio del señor Párroco de la localidad y el del señor Alcalde del mismo;

Considerando que la realización de las obras ha de llevarse a cabo con la mayor garantía y el precio que resulte más bajo, por lo que es aconsejable que la adjudicación a la empresa constructora se haga mediante pública subasta.

Este Ministerio, a propuesta de la Sección de Fundaciones y de conformidad con el dictamen de la Asesoría Jurídica, ha resuelto:

1.º Autorizar al representante legal de la Institución benéfico-docente «Cipriana Gómez», de Zafra, don Rafael de Mendoza Gómez, para concertar un préstamo de 146.600 pesetas, con objeto de destinar esta cantidad a la reparación del edificio funcional.

2.º Que dicho préstamo sea concertado con una entidad oficial, sirviendo de garantía los valores fundacionales.

3.º Que la adjudicación de las obras a la empresa constructora se haga mediante subasta pública.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 10 de enero de 1963.

LORA TAMAYO

Ilmo. Sr. Subsecretario de este Departamento.

*ORDEN de 17 de enero de 1963 por la que se crean Escuelas nacionales en régimen de Consejo Escolar Primario.*

Ilmo. Sr.: Vistos los expedientes incoados por creación de Escuelas nacionales de enseñanza primaria, con destino a diversos Consejos Escolares Primarios; y

Teniendo en cuenta que se justifica en los respectivos expedientes que se dispone de locales dotados de todos cuantos elementos son necesarios para la debida instalación y funcionamiento de las Escuelas solicitadas; que los respectivos Consejos Escolares Primarios se comprometen a facilitar a su cargo la casa-habitación o la indemnización correspondiente a los Maestros que en su día se designen para regentarlas; que existe crédito del consignado en el presupuesto de gastos de este Departamento para la creación de nuevas plazas de Maestros y Maestras nacionales y lo dispuesto en la Ley de 22 de diciembre de 1952 («Boletín Oficial del Estado» del 24) y Decretos de 9 de abril de 1949 y 18 de octubre de 1957 («Boletín Oficial del Estado» del 30 de abril de 1949 y 31 de octubre de 1957).

Este Ministerio ha dispuesto:

1.º Que se consideren creadas definitivamente, y con destino a las localidades que se citan y sometidas a los Consejos Escolares Primarios que se detallan, las siguientes Escuelas nacionales de enseñanza primaria:

Una graduada de niños con dos secciones en la parroquia «La Purísima Concepción», del casco del Ayuntamiento de Barcelona (capital), dependiente del Consejo Escolar Primario Escuelas parroquiales de la Diócesis de Barcelona.

Una sección de niñas en la residencia infantil «Nuestra Señora de los Angeles», del casco del Ayuntamiento de Villarcayo (Burgos), dependiente del Consejo Escolar Primario Caja de Ahorros y Monte de Piedad Municipal de Bilbao.

Una mixta, servida por Maestra, en El Zancarrón, del Ayuntamiento de San Juan del Puerto (Huelva), dependiente de un Consejo Escolar Primario, el que quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente honorario: El Director general de Enseñanza Primaria.

El propietario de la finca, como Presidente efectivo.

Vocales: El Inspector de Enseñanza Primaria de la zona, el Capellán de la finca y doña Pilar Marín García, que actuará de Secretaria.

Dos secciones de niños en la Colonia de Las Vistillas y dos secciones de niñas en la Colonia de San Cristóbal, todas ellas del Ayuntamiento de Granada (capital), dependientes del Consejo Escolar Primario Patronato de las Escuelas del Ave María de Granada.

Una unitaria de niños en el casco del Ayuntamiento de Belmonte del Tajo (Madrid), dependiente del Consejo Escolar Primario «Cruzado de la Enseñanza».

Una graduada de niños con tres secciones en el grupo de viviendas «Jenaro Riestra», del barrio de Artatzo-Beko, del Ayuntamiento de Bilbao (capital), dependientes del Consejo Escolar Primario Patronato Diocesano de Educación Primaria de Bilbao.

2.º El funcionamiento de las Escuelas que se crean en virtud de esta Orden se acomodará a lo dispuesto en la Ley de 22 de diciembre de 1953 («Boletín Oficial del Estado» del 24) y especialmente al apartado B) del artículo quinto sobre gratificaciones complementarias a los Maestros y Maestras nacionales y al artículo undécimo en cuanto al establecimiento de permanencias, así como a la Orden ministerial de 24 de julio de 1954.

3.º La dotación de cada una de estas nuevas plazas será la correspondiente al sueldo personal que por su situación en el Escalafón General del Magisterio tengan los que se designen para regentarlas, creándose para la provisión de las resultas igual número de plazas de Maestros y Maestras nacionales que comprende esta Orden, con cargo al crédito que para estas atenciones figura consignado en el presupuesto de gastos de este Departamento.

4.º Los respectivos Consejos Escolares Primarios, con independencia de las facultades que le sean propias en relación con la enseñanza, tendrán la de elevar a este Ministerio, de acuerdo a lo dispuesto en el artículo tercero del Decreto de 18 de octubre de 1957, la oportuna propuesta de nombramiento de los Maestros y Maestras nacionales con destino a las Escuelas que se crean en virtud de la presente.

Los Consejos Escolares Primarios, para ejercer el derecho de propuesta, deberán suscribir compromiso concreto sobre el apartado segundo de la presente, remitiéndolo a la Dirección General de Enseñanza Primaria.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y demás efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 17 de enero de 1963.

LORA TAMAYO

Ilmo. Sr. Director general de Enseñanza Primaria.

*ORDEN de 23 de enero de 1963 por la que se distribuye el crédito global de ochocientos millones de pesetas figurado en el presupuesto de gastos del Departamento para gratificaciones complementarias al sueldo del Magisterio Nacional Primario.*

Ilmo. Sr.: Visto el expediente tramitado para la distribución del crédito global de 800 millones de pesetas figurado en el vigente presupuesto del Departamento, aplicación 347.123/10.º, para gratificaciones complementarias de sueldo a los Maestros de primera enseñanza que sirvan Escuelas nacionales de cualquier régimen de provisión; y

Teniendo en cuenta que por la Sección de Contabilidad de Hacienda del Ministerio ha sido tomada razón del gasto y fiscalizado el mismo por la Intervención General de la Administración del Estado con fechas 2 y 19 del actual, respectivamente, y tramitado por la Sección Administrativa de Créditos del presupuesto.

Este Ministerio ha dispuesto: